

alors le tableau clinique changea : la diarrhée reparut, montant à 30 selles en 24 heures, en même temps que les vomissements hyperacides, incessants et fort douloureux, tous signes menant rapidement notre malade au collapsus. Pour parer à l'imminence de cette nouvelle complication, et me basant sur l'acidité des vomissements et des matières alvines, j'ordonnai la potion suivante :

Hydrate de magnésie	2 gr. 50
Sous-nitrate de bismuth	4 gr.
Sirop diacode	30 gr.
Eau de chaux	120 gr.

F. S. A. une potion à prendre par cuillerée à potage toutes les heures.

Sous l'influence de cette médication, la diarrhée diminua en quelques jours ; les vomissements cessèrent ; le pouls devint plus ample, la température s'éleva à nouveau ; le taux des urines monta à un litre. Dès lors, l'infection typhique était enrayée. À partir du 4 janvier, la température fut inférieure à 38° et cinq jours après, le patient profondément amaigri, réclamait à manger avec insistance. Toutefois nous fûmes prudents, en raison de la persistance du ballonnement abdominal et ce n'est qu'après la disparition de ce dernier symptôme que nous autorisâmes la réalimentation en allongeant ses étapes. Aujourd'hui cet homme est complètement guéri.

* * *

L'histoire d'un autre typhique n'est pas moins intéressante. Il s'agit d'une nourrice de 22 ans qui, après sept jours de malaise, de diarrhée et de fièvre entra dans nos salles le 2 décembre der-